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Я вошел в аудиторию – и… вышел. Опять перепутал корпус. Первокурсник, что с меня взять. 

Вроде и наступал конец первого семестра, а сегодня мне предстояло сдать свой первый зачет, но 

правильно запомнить то место, где он будет проходить, я все равно не мог. Словив несколько усмешек в 

свой адрес от старшекурсников, судя по их потрепанному виду, минимум с курса третьего, я двинул в 

сторону стадиона. Причем тут аудитория? Как я мог забыть, что первым моим зачетом должна была 

стать физкультура? Куда так резко улетучились эти прекрасные школьные годы, когда этот предмет был 

для меня самым любимым? Эти вопросы терзали меня, пока я шел, с трудом продираясь и увязая по 

колено в снежных сугробах. Мороз на улице был -30, дул ветер. Только сейчас я осознал всю прелесть 

выбранной мною специализации. Зимний футбол, как это чудесно звучит, не правда ли?! Сразу 

представляется милый мягкий снежок, мяч, возможность делать множество акробатических трюков и 

финтов с ним, не боясь больно ушибиться о землю или заработать себе пару порезов о жесткий газон. 

Как же я хотел этого, когда было еще тепло, когда я еще находился в приступе эйфории от любимой 

игры и не замечал, как начало постепенно холодать, а затем выпал и первый снег. Все это было как-то 

далеко, как-то не со мной, и только все больше людей вокруг с иронией по отношению к остальным 

моим товарищам по несчастью говорили фразу «зима скоро». Но тогда этого мы еще не понимали, 

любовь к футболу напрочь перекрывала все остальные мысли и чувства.  

Зато сейчас все чувства взыграли в нас, будь здоров! О, да, мы сполна ощутили всю прелесть 

утоптанного снега. И утоптан он был в некоторых местах до состояния наледи, на которой 

поскользнуться зачастую было не более приятно, чем ушибиться о твердую землю. Не помогали даже 

шипы на наших бутсах, которые мы так старательно счищали каждые пять минут от снега, но, в итоге, 

они все равно скользили, а сама обувь намокала до такой степени, что чувствовалось даже сквозь три 

пары теплых носков. Весь наш внешний вид напоминал императорских пингвинов. В нескольких кофтах 

и теплых штанах, а в особо холодные дни приходилось надевать еще и теплые пуховики, мы 

возвышались над полем, как эти гордые существа обитали на вечной мерзлоте Арктики. И все бы 

ничего, но довершалась эта картина уже вышеупомянутым морозом под -30 градусов, а зачастую и 

холоднее, а также сильным ветром, метелями, снегопадами. В любое время мы принимали на себя этот 

вызов, который бросал нам зимний футбол. Я даже начал понимать фразу, сказанную игроком-

легионером из теплых стран, выступавшем раньше в нашем футбольном клубе «Енисей»: «Та зима, 

которая у вас зеленая, это еще ничего, но та, которая белая – это уже слишком для меня». Но даже этого 

было мало, как будто бы каждый раз нас стремились сломить еще больше рассказами о том, какой 

новый и теплый бассейн есть на правой площадке СФУ, отреставрированные и свежие корпуса, где даже 

в самые лютые морозы ты чувствуешь себя, как дома. И вроде бы наш стадион находился совсем близко 

от всего этого, но это расстояние мерялось отнюдь не в метрах, а в той скорости, которую нам нужно 

было развивать от раздевалок до поля и на нем самом, чтобы согреться, и в очередной раз пережить эти 

лютые морозы. 

 

Вы спросите, расстроены ли мы, отчаянные парни, которые добровольно пошли на все это? Ни 

капли - отвечу я. То наше любимое дело, ради которого мы каждый раз готовы мерзнуть, терпеть все 

невзгоды гораздо сильнее, чем ощущения нашего организма. Сознание того, ради чего мы это делаем, и 

при этом получаем удовольствие от самой игры перекрывает наш инстинкт самосохранения. В данном 

случае цель оправдывает средства ее достижения. Ведь именно нам через некоторое время предстоит 

отстаивать честь нашего родного института в крупнейших футбольных турнирах не только в нашем 

городе, но, возможно, и на международных форумах. Каждый из нас несет в сердце эту мечту и желание 

ее достичь. Именно это и согревает нас. Мы не зря выбрали СФУ, он славится своими спортивными 

традициями, а мы будем их продолжать. А зачет я, кстати, сдал, и весьма неплохо. Первый курс... Все 

наши победы еще впереди... Время действовать! 

Оценка-отзыв члена жюри Александра Лешка (выпускник СФУ, корреспондент газеты «Вестник ГХК», 

редактор газеты «Молодежка» ГХК): «Отлично. Автор живым и энергичным языком сумел меня, 

заядлого цивилизатора и контер-страйкера, заставить встать из-за компа, подойти к окну, распахнуть его 

и полной грудью шумно вдохнуть освежающе ледяной уличный воздух Зачот». 

 


